Alianza para un mundo responsable, plural y solidario

Asamblea mundial de ciudadanos

Lille – 2 al 10 de diciembre de 2001

Grupo regional

EUROPA DEL NORTE

Economía:

Reconocemos la responsabilidad de Europa frente a sus ciudadanos más desfavorecidos y sugerimos que los actores de los sectores público y privado lleven adelante una política de inclusión que favorezca una economía social local de carácter humano.

Los subsidios no deberían empobrecer a los sistemas económicos alimentarios de los países del Sur ni enriquecer a las multinacionales.

Educación:

La educación debería incluir la enseñanza y la aplicación de una cultura de paz, de tolerancia y de solidaridad, así como también la gestión de los conflictos, con el fin de permitir que hombres y mujeres convivan, piensen de manera autónoma y tomen en serio sus responsabilidades de ciudadanos del mundo.

Migraciones y derechos de los extranjeros:

Con vistas a una próxima legislación europea referente al derecho de los extranjeros, hay que dotar a los militantes y a las asociaciones de medios logísticos (organización de un coloquio) para que puedan informarse sobre las distintas legislaciones vigentes en los países del espacio SCHENGEN. Hacer propuestas de leyes a los políticos.

Responsabilidad de los científicos:

Cuestionamiento del enfoque científico actual sectorial, para valorar en cambio la complejidad y la globalidad de los problemas de terreno en sectores vitales y adoptar entonces un enfoque transdisciplinario capaz de responder a las expectativas de las poblaciones, señalando que es muy difícil obtener un reconocimiento en las universidades e instituciones científicas. Urge entonces crear una red asociativa de investigadores comprometidos con problemáticas de ciencia ciudadana y hacer reconocer de manera institucional y en el plano científico la pertinencia y la calidad de este tipo de trabajos.

Trabajar por una no mercantilización de la ciencia. Tentación de hacerse pagar por el sector privado para poder proseguir sus investigaciones: hay que crear capacidades de independencia, trabajando realmente en asociación y colaboración con condiciones claras que permitan conservar una verdadera autonomía. La libertad académica y la autonomía universitaria ya no pueden definirse en términos de torre de marfil sino en relación de asociación y colaboración con los otros actores sociales.

Importancia de una divulgación de la ciencia mediante contactos con los medios de comunicación, para mostrar el interés que presentan para la población las investigaciones en laboratorios o entidades científicas.

Las NTIC no bastan para que la gente comprenda el interés que presentan para ellos los trabajos científicos.

Comunicación:

Debemos examinar los medios gracias a los cuales todos los ciudadanos podrían tener un mayor y mejor manejo de las herramientas de comunicación (medios de comunicación incluidos), por ejemplo, para expresas sus opiniones o propuestas durante un proceso de toma de decisiones.

Gobernanza:

Cada país europeo debería ser responsable del proceso de limpieza y transparencia de todos los niveles políticos de su gobierno.

Los distintos ministerios de cada país necesitan desarrollar políticas de recursos naturales a largo plazo (O.G.M. excluido) y deben dar cuenta de ello frente al Ministerio del Medio Ambiente (cf. la Convención sobre la diversidad biológica.)

La Unión Europea debe reflexionar sobre la utilización de los subsidios como una fuerza positiva que favorecería a los productos provenientes de un mercado justo apuntando al largo plazo.

Apoyamos la idea de una utilización potencial de observadores independientes elegidos entre la sociedad civil de cada país europeo en las zonas de conflicto bélico : por ejemplo, el conflicto israelo-palestino.